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embaga riset Amerika Serikat, Aiddata, Lmenempatkan Indonesia sebagai salah satu 

negara penerima utang terselubung (hidden 

debt) terbesar dari Cina. Pada rentang 2000-2017, 

nilainya mencapai USD 34,38 miliar atau dengan 

kurs saat ini setara Rp 488,9 triliun. Pemerintah pun 

langsung mengelak. Kemenkeu menjelaskan, 

pinjaman tersembunyi yang dimaksud riset 

tersebut bisa jadi utang yang dihasilkan dari skema 

Business to Business (B-to-B) oleh BUMN, bank 

milik negara, Special Purpose Vehicle, perusahaan 

patungan dan swasta. Meski dmeikian, para ekonom 

mengingatkan meski utang non-pemerintah, tapi 

jika terjadi wanprestasi, tetap berisiko 'nyrempet'  

Indonesia sebagai negara. 

(Baca	Hal	11)

ISU 'HIDDEN DEBT' CINA 

BERGOLAK, PEMERINTAH 

MENGELAK
Negara Penerima Utang Terselubung 

Terbesar dari Cina 
(Riset Aiddata, AS)

1. Rusia 125,38

2. Venezuela 85,54

3. Angola 40,65

4. Brasil 39,08

5. Kazakhtan 39,01

Skema Penyaluran OFF 
(dalam USD miliar)

1. Irak, 8,15

2. Korea Utara, 7,17

3. Etiopia, 6,57

4. Indonesia 4,42

5. Kongo, 4,24

6. Pakistan 4,18

7. Sri Lanka 4,17

8. Kuba 3,35

9. Bangladesh 2,95

10. Myanmar 2,72

Skema Penyaluran ODA 
(dalam USD miliar)

6. Indonesia 29,96

7. Pakistan 27,84

8. Vietnam 16,35

9. Ekuador 15,93

10. Laos 12,36
Keterangan:
ODA (Official Development Assistance)
OFF (Other Official Flows)
Sumber: Riset Aiddata, AS

Desain
Paulus/Lentera
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Jakarta - Presiden Joko Widodo 
( J o kow i )  m e nya m p a i ka n  ke -
kesalannya terhadap persoalan tata 
kelola perusahaan Badan Usaha 

Milik Negara (BUMN) sektor pangan, 
khususnya gula. Hal itu lantaran 
BUMN tersebut tidak mengikuti 
arahan dari Jokowi sejak 7 tahun lalu.

"Untuk BUMN di sektor pangan, 
gula misalnya. 7 tahun lalu saya datang 
ke pabrik gula, lah mesinnya kaya gitu, 
gimana mau punya rendemen yang 
tinggi. Gak mungkin," katanya di depan 
bos-bos BUMN, dalam acara yang 
ditayangkan Youtube Sekretariat 
Presiden, dikutip Minggu (17/10). 

Rendemen adalah nilai yang 
dihasilkan satu komoditas setelah 
proses penggilingan atau yang hasil 
dari ekstraksi. Artinya Jokowi menilai 
nilai dari kualitas dan kuantitas gula di 

Indonesia masih rendah.
Mantan Gubernur DKI itu me-

nyebut salah satu permasalahannya 
ada pada mesin yang sudah ke-
tinggalan zaman. Bahkan sejak lama 
dia sudah meminta ada penggantian 
mesin yang lebih canggih supaya bisa 
mengejar hasil rendemen yang baik.

"Saya perintahkan ganti mesinnya, 
tapi netes satu pun ndak. Bisa ini saya 
kejar kalau caranya seperti itu diulang-
ulang," katanya.

Menurut Jokowi ketahanan pangan 
ini sangat penting, melihat ada per-
ubahan iklim yang terjadi. Bahkan dari 
beberapa kajian menurut dia akan 
terjadi krisis pangan, sehingga men-
jadi kesempatan Indonesia karena masih 
memiliki lahan yang luas.

Dia mengingatkan untuk per-
usahaan BUMN yang ingin cepat maju, 

pada komoditas sawit, terutama dalam 
kondisi harga yang saat ini sedang 
tinggi dinilai akan memberikan 
kontribusi kinerja yang baik bagi 
perusahaan.

"Refocusing produk kepada sawit 
salah satunya, dan tentu ini juga harga 
sawit lagi bagus akhirnya dengan 
restrukturisasi," imbuhnya.

Adapun SugarCo ini merupakan 
pemisahan entitas (spin off) bisnis 
produksi gula milik PTPN dengan 
membentuk perusahaan baru dengan 
nama PT Sinergi Gula Nusantara (SGN). 
Perusahaan ini ditargetkan bisa men-
dapatkan investor dari lini bisnis yang 
sama di tahun ini dengan nilai inves-
tasi mencapai Rp 23 triliun. Saham 
PTPN di SugarCo 51%, sementara 49% 
lainnya akan dimiliki oleh investor.

Nantinya SugarCo akan memiliki 
35 pabrik gula yang tersebar di 
Indonesia. Keseluruhan pabrik ter-
sebut akan diperoleh dari 7 PTPN yang 
memiliki pabrik gula saat ini."[Bisnis 
gula] tujuh PTPN itu kita jadikan satu 
entitas, jadi namanya SugarCo itu 
membawahi PG [perusahaan gula]. 
Jadi dari 40 PG nantinya yang kita 
kolaborasikan sekitar 35 PG kita akan 
kolaborasi dengan investor," kata 
Mohammad Abdul Gani, Direktur 
Utama PTPN III, dalam Rapat Dengar 
Pendapat (RDP) dengan Komisi VI DPR 
RI, Senin (21/6/2021).

Adapun tujuh lini bisnis gula itu 
ada di PTPN II, PTPN VII (PT BCAN), 
PTPN IX, PTPN X, PTPN XI, PTPN XII 
(PT IGG), dan PTPN XIV. (ashar,antara/ 
dya)

harus cepat mencari partner dan ber-
investasi yang besar, sehingga tidak 
hanya menghasilkan perusahaan 
BUMN dengan skala kecil."Buat yang 
gede sekalian dan berpartner," kata-
nya.

ERICK	AKUI	ADA	'PERMAINAN'
Sebelumnya, Persoalan BUMN gula 

sebetulnya sudah disampaikan 
Menteri BUMN Erick Thohir dalam 
sebuah webinar. Menurut Erick, banyak 
terjadi permainan di industri gula 
dalam negeri. Ini menjadi salah satu 
penyebab Indonesia masih sangat 
bergantung pada impor untuk me-
menuhi kebutuhan gula konsumsi.

Sebab itu, guna mencegah ini, dia 
menyebut salah satu upaya yang 
dilakukan oleh Kementerian BUMN 
adalah dengan mendorong pendirian 
SugarCo di bawah holding BUMN 
perkebunan, PT Perkebunan Nusan-
tara (Persero) III/PTPN III.

"Nah hal-hal ini juga akan diikuti 
nanti dengan focusing kepada Sugar-
Co, gula yang selama ini juga gula kita 
impor terus yang untuk konsumsi. 
Bahkan ada permainan di sana sini," 
kata Erick dalam webinar virtual, 
Selasa (28/9/2021).

Refocusing bisnis yang dilakukan 
oleh PTPN juga merupakan bagian dari 
restrukturisasi bisnis secara menye-
luruh, setelah sebelumnya perusahaan 
ini dijadikan satu di bawah holding 
tersebut.

Selain pada bisnis gula, kata Erick, 
bisnis PTPN juga akan difokuskan 

PRESIDEN JOKOWI 
DIBUAT KESAL BUMN GULA, ADA APA?

(Ilustrasi)	Foto	udara	antrean	truk	pengangkut	tebu	di	
pabrik	gula	PT.	Rejoso	Manis	Indo	(RMI)	Blitar,	Jatim.
Foto : antara

PT Telkom Bank BRI Bank Mandiri Pertamina Pupuk Indonesia Sarana Multi Infr. Bank BNI
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1. PT Merpati Nusantara Airlines (Persero) 

2. PT Kertas Leces (Persero)

3. PT Industri Gelas (Persero) 

4. PT Istaka Karya (Persero) 

5. PT Kertas Kraft Aceh (Persero) 

6. PT Industri Sandang Nusantara (Persero) 

7. PT Pembiayaan Armada Niaga Nasional (Persero)

7 BUMN yang akan Ditutup Erick Thohir

Sumber:	Kementerian	BUMN



Sumber	:	Berbagai	Sumber	Diolah

akarta– Ajang pemilihan umum J( p e m i l u )  k i n i  m e n j a d i  p e r -
bincangan hangat di Indonesia. Hal 

tersebut tak lepas karena jadwal pe-
milu yang masih menjadi polemik 
hingga kini

Pemerintah dan Komisi Pemilihan 
Umum (KPU) memiliki usulan yang 
berbeda mengenai jadwal pemungutan 
suara Pemilu 2024 . Pemerintah meng-
usulkan pada 15 Mei, sedangkan KPU 
ingin dilaksanakan pada 21 Februari 
2024

Menteri Koordinator Bidang Politik, 
Hukum, dan Keamanan Mahfud MD 
menjelaskan alasan pemerintah meng- 
usulkan pemungutan suara Pemilu 
2024 digelar pada 15 Mei. “Makanya 
kami usul hari H Pemilu yang efisien 
waktu dan biayanya tanpa melanggar 
agenda konstitusional. Itu sudah 
dengan simulasi yang ketat. KPU dan 
DPR bisa membuat usul juga,” cuit 
M a h f u d  M D  d i  a k u n  Tw i t t e r  
@mohmahfudmd, Minggu (17/10).

Dia pun kemudian menanggapi 
adanya pertanyaan mengapa peme-
rintah baru mengusulkan jadwal pe-
mungutan suara Pemilu 2024. “Ada yg 
bilang, Kok Pemerintah baru ajukan 
usul jadwal Pemilu? Kok tidak dulu-
dulu? Ya, iyalah. KPU yang berwenang 
menetapkan jadwal Pemilu kan baru 
meminta pendapat Pemerintah dan 
DPR sesuai ketentuan UU. Kalau belum 

diminta kita kok ngajukan duluan 
nanti dituding ada agenda ter-
selubung,” ujar Mahfud.

Sebelumnya, beberapa menteri di 
Kabinet Indonesia Maju telah meng-
gelar rapat internal dengan Presiden 
Jokowi dan Wakil Presiden Ma'ruf 
Amin ihwal pembahasan hari pe-
mungutan suara Pemilu 2024. Dari 
rapat itu, muncul empat tanggal yang 
dinilai ideal untuk menggelar pesta 
demokrasi tersebut.

“Tadi rapat di Istana menyampai-
kan laporan bahwa kita bersimulasi 
tentang empat tanggal pemungutan 
suara Pemilu Presiden dan Pemilu 
Legislatif Tahun 2024 yang urutannya 
itu tanggal 24 April, 15 Mei, 8 Mei atau 
6 Mei,” kata Mahfud dalam keterangan 
video, Senin (27/9). 

Mahfud memaparkan, dari empat 
tanggal yang diwacanakan, peme-
rintah menilai 15 Mei 2024 menjadi 
tanggal yang paling rasional meng-
gelar pemilu. Sebab, banyak proses 
yang lebih singkat pada 15 Mei 2024, 
mulai dari waktu sampai dengan 
anggaran.

“Pilihan pemerintah adalah tanggal 
15 Mei. Tanggal 15 Mei ini adalah 
tanggal yang paling rasional untuk 
diajukan ke KPU dan DPR sebelum 
tanggal 7 Oktober. Tidak bisa mundur 
ke berikutnya lagi, karena tahapan ini 
harus ditentukan tanggalnya,” ucap-
nya.

KPU	NO	COMMENT
Ketua KPU RI, Ilham Saputra masih 

enggan memberikan keterangan 
tentang jadwal pemilihan umum 
(pemilu) tahun 2024 mendatang.

Saat dikonfirmasi ketika meng-
hadiri peresmian Kelurahan Pe-
labuhan, Kecamatan Samarinda kota 
sebagai Desa Peduli Pemilu dan Pe-
milihan (DP3), komisioner KPU ter-
sebut menyatakan belum bisa mem-
berikan komentar."Waduh (jadwal 
pemilu) itu belum ya, itu saya no 
comment," katanya saat ditanya 

tentang kepastian jadwal 
pemilu pada 2024 men-
datang.

Sebenarnya KPU sendiri 
mengusulkan agar jadwal 
pemilu untuk pemilihan 
presiden (pilpres) dan pe-
milihan legislatif (pileg) 
di laksanakan pada 21 
Februari 2024, sedangkan 
untuk pemilihan kepala 
daerah (Pilkada) pada bulan 
November 2024.

Namun dalam kon-
sinyering DPR RI bersama 
pemerintah dan penye-
lenggara pemilu pada awal Oktober 
lalu diungkapkan terdapat usulan dari 
pemerintah khususnya Kementerian 
Dalam Negeri agar pelaksanaan 
pemilu, khususnya pilpres dan pileg 
diundur pada bulan April atau Mei.

Ilham yang pada saat itu hadir di 
Kota Samarinda, Kalimantan Timur 
masih belum dapat memberi tanggapan 
kepastian terkait wacana yang sedang 
dibahas tersebut. "Malas perdebatan 
soal itu," timpalnya di kantor KPUD 
provinsi Kaltim, Minggu (17/10). 

Pada kesempatan itu Ilham hadir 
dengan beberapa anggota komisioner 
KPU lainnya untuk meresmikan Ke-
lurahan Pelabuhan, kecamatan Sama-
rinda Kota sebagai bagian dari program 
DP3 di Kaltim.Program dari KPU RI itu 
merupakan upaya untuk mening-
katkan partisipasi pemilih dalam pe-
milu atau pemilihan.

Sebelumnya, DPR mengatakan 
Pembahasan jadwal Pemilu 2024 akan 
dilanjutkan pascareses anggota DPR. 
Penentuan hari pemungutan suara 
masih menemui jalan buntu karena 
beberapa opsi yang disampaikan 
pemerintah, DPR, dan KPU sebagai 
penyelenggara.

"Apa yang disepakati antara be-
berapa fraksi dan pemerintah itu juga 
masih dinamis dan masih belum putus. 
Karena ini reses, nanti setelah masuk 
akan kembali dibahas oleh komisi 
teknis yaitu Komisi II untuk dilanjut-

parlementoday
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kan kembali pembahasannya," ujar 
Wakil Ketua DPR Sufmi Dasco Ahmad 
di Kompleks Parlemen Senayan, 
Jakarta, Kamis (14/10). 

Politikus Gerindra itu menyebut 
fraksinya sepakat dengan usulan 
pemerintah. Hal itu dengan memper-
timbangkan efisiensi dan efektivitas 
pelaksanaan pemilu dan pilkada 
serentak."Sebenarnya kan kita be-
berapa fraksi di DPR termasuk Gerindra 
sudah bersepakat dengan pemerintah 
alasaan untuk efisiensi dan efektvitas 
itu alasan kita mendukung usul 
pemerintah," tegas dia.

 Sementara itu, Anggota Dewan 
Pembina Perkumpulan untuk Demo-
krasi (Perludem) Titi Anggraini me-
negaskan KPU pemilik otoritas utama 
menentukan jadwal Pemilu 2024. Hal 
ini juga ditegaskan pada pasal 22E ayat 
5 Undang-Undang Dasar 1945 yang 
menjelaskan pemilihan umum dilak-
sanakan oleh suatu komisi pemilihan 
umum yang bersifat tetap dan mandiri.

 "Saya kira KPU harus dikedepan-
kan dalam penentuan jadwal. KPU 
harus berada pada pihak yang berada 
di depan. Karena dia adalah leading 
sector soal penyelenggaraan pemilu," 
tutur Titi.(ashar,antara/dya)

ALASAN PEMERINTAH USUL
PEMILU 15 MEI 2024: 
EFISIEN WAKTU DAN BIAYA

Menko	Polhukam	
Mahfud	MD.	
Foto : Dok

POLEMIK JADWAL PEMILU 2024



dengan kebutuhan pangan 11 persen 
orang Indonesia atau setara dengan 
kebutuhan 28 juta jiwa. "Perhitungan 
angka 1150-184 kg per orang per 
tahun itu termasuk perhitungan dari 
food loss dari sisi produksi. Mulai dari 
beras ditanam sampai ke piring kita," 
ujarnya.

Di sisi lain, menurut mantan 
Menteri Sosial itu, limbah makanan 
ternyata dapat mengakibatkan dampak 
kerugian ekonomi sebesar Rp213 
triliun hingga Rp551 triliun per tahun. 

Di sisi lain, Khofifah berharap 
kebutuhan pangan masyarakat dapat 
terpenuhi dan tidak ada lagi masya-
rakat yang tidak bisa memenuhi gizi-
nya. Apalagi, kata dia, saat ini Jatim 
sudah menjadi provinsi yang swa-
sembada pangan dengan prestasi 
surplus baik komoditas beras ataupun 
jagung.

"Sebagai provinsi yang memiliki 
kawasan maritim dan agraris tropis 
dengan potensi produksi pangan yang 
sangat beragam dan besar, Jatim 
sejatinya berpeluang untuk menjadi 
provinsi besar yang maju dan makmur," 
kata Khofifah .(lutfi,isti/ dya)

Nusantaratoday
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URABAYA-Jawa Timur (Jatim) Spotensi 'nyampah' (menghasil-
kan sampah,red) makanan antara 

4.676.555,5 ton hingga 7.482.488,8 
ton per tahun. Angka itu diperoleh 
dari jumlah penduduk yang pada 
2020 yang mencapai 40.665.700 jiwa.

Gubernur Jatim Khofifah Indar 
Parawansa pun mengajak masyarakat 
mengurangi limbah makanan (food 
waste) sebagai bagian penting me-
wujudkan ketahanan pangan. Apalagi, 
kata dia, tingginya limbah makanan 
dapat menimbulkan dampak ke-
rugian ekonomi. Limbah makanan 
biasanya muncul dari makanan yang 
tidak dihabiskan karena masalah rasa 
atau mengambil terlalu banyak.

"Oleh karena itu diharapkan 
masyarakat bisa mulai mengubah 
pola pikir dan kondisi saat ini dapat 
menyadarkan kita agar lebih bijak 
dalam mengelola makanan," kata 
Khofifah, Minggu (17/10).

Melihat pentingnya kesadaran 
masyarakat terhadap persoalan 
limbah makanan tersebut, Khofifah 
meminta masyarakat dapat memper-
kirakan dengan baik jumlah makanan 
yang diperlukan. Disamping itu, 
dirinya meminta untuk mencermati 
dalam mengolah makanan serta 
membeli makanan sesuai kebutuhan. 

"Agar apa? agar tidak ada lagi yang 
terbuang sebagai bagian dalam upaya 
untuk mengurangi  food waste. 
Misalnya dengan merencana-kan 

menu makanan di 
rumah secara sek-
s a m a ,  s e h i n g g a 
tidak ada makanan 
y a n g  m e n j a d i 
limbah," ujarnya. 

K h o f i f a h  m e -
ngatakan itu untuk 
memperingati World 
Food Day atau Hari 
P a n g a n  S e d u n i a 
(HPS) dan mengutip 
Badan Pangan Dunia 
(FAO) bahwa ke-
banyakan makanan 
y a n g  d i b u a n g 
s e s u n g g u h n y a 
m a s i h  l a y a k 
dikonsumsi.

" Fo o d  w a s t e , 
menurut FAO, meng-
a c u  k e p a d a 
m a k a n a n  y a n g 
dibuang, padahal produk makanan 
atau produk makanan alternatif 
tersebut masih aman dan bergizi 
untuk dikonsumsi. Misal, makanan 
yang tidak kita habiskan karena 
masalah rasa atau mengambil terlalu 
banyak," ujarnya dalam keterangan 
tertulis. 

Menurut data, kata Ketua Umum 
Muslimat Nahdlatul  Ulama itu, 
Indonesia merupakan produsen 
sampah makanan terbesar kedua di 
dunia. Data Bappenas menyebutkan, 
perkiraan food waste atau makanan 

terbuang Indonesia berkisar pada 
angka 23 juta-48 juta ton per tahun. 
Sedang makanan konsumsi yang 
terbuang di Indonesia bisa mencapai 
115-184 kg per orang dalam setahun.

Padahal, kata Khofifah, tiga belas 
juta ton makanan yang terbuang sama 

JATIM 'NYAMPAH' MAKANAN 7,48 JUTA TON/TAHUN, 
KHOFIFAH: MARI UBAH POLA PIKIR

INTEGRASI AKSES TRANSPORTASI SURABAYA, 
DISHUB TAMBAH 36 ARMADA PENGUMPAN

masterplan operasional feeder sudah 
ada, hanya tinggal meng-hitung 
berapa kemampuan anggaran untuk 
itu. Adapun terkait pengadaan bus 
operasional melalui program BTS saat 
ini sedang dalam proses kerja sama 
dengan tiga kementerian. Ada 11 rute 
yang direncanakan akan menjadi jalur 
yang dilewati bus tersebut tahun 
depan.(Ardini Pramitha/dya) 

u ra b aya  ( L e n te ra to d ay )  – SPemerintah Kota (Pemkot) 
Surabaya berencana menambah 

kembal i  angkutan  pengumpan 
(feeder) yang terintegrasi dengan 
jalur angkutan massal, salah satunya 
Suroboyo Bus. Dinas Perhubungan 
(Dishub) berencana menambah 
armada pengumpan sebanyak 36 unit 
dan dioperasikan pada pertengahan 
tahun depan.

Kadishub Surabaya, Irvan Wahyu-
drajad, mengatakan, 36 unit feeder ini 
akan diuji coba pada tiga rute. Ia juga 
menunjukkan, hasil kajian akademis-
nya visualisasi kendaraan mengguna-
kan angkutan Kota Surabaya yaitu lyn 
V, DA dan O. 

"Dengan koneksitas antar moda 
dan termasuk untuk wisata. Baik 
belanja, wisata edukasi, history, 
heritage, wisata kuliner, umkm, taman 
kota dan lain lain," ujarnya, Minggu 
(17/10). 

Transportasi ini, lanjut Irvan, 
merupakan pengganti angkot yang 

ada. Dengan dilakukan secara ber-
tahap, menjadi prioritas dalam 
koneksitas dengan angkutan pe-
numpang kapasitas besar seperti bus, 
atau Suroboyo Bus."Feeder sendiri 
adalah pengumpan. Jadi ini angkutan 
berkapasitas kecil. Sementara, tiga 
rute ini rute angkot yang sudah ada," 
jelasnya."Metode pembayaran masih 
sama. Tetap cashless," sambungnya.

Irvan menambahkan, pihaknya 
juga sudah melakukan sosialisasi 
terhadap para sopir. Serta, memasti-
kan road map dan masterplan opera-
sional feeder sudah ada, hanya tinggal 
menghitung berapa kemampuan 
anggaran untuk itu.

"Lewat adanya transportasi ini 
b i s a  m e m u d a h ka n  m a sya ra ka t 
bepergian. Pada dasarnya Pemerintah 
kota secara bertahap akan mem-
perbaiki sistem public transport," 
tandasnya. 

Terkait angkutan pengumpan ini, 
Dishub bakal menciptakan proyek 
percontohan sebelum kemudian 

dilakukan skema buy 
the service (BTS). 
S i s t e m  B T S  y a n g 
digagas Kementerian 
Perhubungan adalah 
s istem pembel ian 
pelayanan oleh pe-
m e r i n t a h  k e p a d a 
p i h a k  o p e r a t o r 
angkutan umum. 

H a r a p a n n y a 
kualitas pelayanan 
a n g k u t a n  u m u m 
khususnya angkutan 
p e r k o t a a n  d a p a t 
ditingkatkan.  “Se-
mentara kami yang 
memberi contoh, kan ada Suroboyo 
Bus. Kita memberi-kan layanan, kita 
ada-kan dulu juga armadanya seperti 
HiAce. Nanti kita lelang kalau sudah 
j a l a n  d e m a n d - n y a  b e r a p a , 
pendapatan-nya berapa, SOP seperti 
apa. Langkah berikutnya adalah 
skema BTS,” imbuh-nya. 

Dia memastikan road map dan 

Gubernur	Jawa	Timur,

Khofifah	Indar	Parawansa.	

Foto : Dok

Total Limbah 
makanan yang 
dihasilkan setiap 
orang per tahun

Arab	Saudi Indonesia AS UEA

427

300
277

196

Sumber :
Economist	Intelligence	Unit	(EIU)	(Kg)

Kepala	Dinas	Perhubungan	Kota	Surabaya

Irvan	Wahyudrajad	(tengah).	

Foto: Ardini/Lentera
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LITAR - Dalam sepekan ini, BKabupaten Blitar meraih 4 
prestasi sekaligus. Mulai tingkat 

regional Jawa Timur (Jatim) hingga 
level nasional. Kerja luar biasa 
tersebut ditorehkan banyak pihak, 
yaitu Dinas Perindustrian dan 
Perdagangan, Dinas PPKBP3A, Tim 
Penggerak PKK dan terakhir Desa 
Serang.

Prestasi pertama, diraih Dinas 
Perindustrian dan Perdagangan Kabu-
paten Blitar dengan berhasil meraih 
Juara 2 Kategori Stand Convention di 
bawah 18 m2 dalam ajang Pameran 
Jatim Fair Hybrid 2021. Perhelatan ini 
di gelar dalam rangkaian Peringatan 
HUT Provinsi Jawa Timur Ke-76, di 
Exbhition Hall Grand City, Surabaya 
pada 8-12 Oktober 2021.

Disampaikan Bupati Blitar, Hj Rini 
Syarifah pameran Jatim Fair Hybrid 
2021 ini diikuti oleh OPD Pemprov 
Jatim, OPD Kabupaten/Kota se 
Provinsi Jawa Timur, BUMN/BUMD 
dan sektor UMKM lainnya. "Pada 
kesempatan ini Pemkab Blitar melalui 
Disperindag, mengirimkan produk 
unggulan seperti gula kelapa, batik, 
aksesoris, dan aneka macam olahan 
pangan," tutur Bupati Rini melalui 
medsos Pemkab Blitar.

Tampak ikut mendampingi Bupati 
Rini, Ketua Dekranasda Kabupaten 
Blitar H Zainal Arifin yang hadir dalam 
pembukaan Pameran Jatim Fair 
Hybrid 2021 dan dibuka Gubernur 
Jatim, Khofifah Indar Parawansa.

Bupati Rini berharap dengan 
adanya pameran Jatim Fair 2021, 
UMKM atau IKM yang ada di  
Kabupaten Blitar dapat mengembang-
kan produk untuk meningkatkan 
perekonomian. "Pemkab Blitar men-
dukung penuh dan siap menfasilitasi 
pegiat UMKM, untuk memasarkan 
produk agar dapat bersaing dengan 
produk luar serta mengenalkan 
potensi yang ada di Kabupaten Blitar," 
harapnya.Pengumuman juara dan 
penghargaan diserahkan Wakil 
Gubernur Jatim, Emil Dardak Elestianto 
saat penutupan event rutin tahunan 
tersebut pada 12 Oktober 2021.

Sehari kemudian, Kabupaten 
Blitar kembali mengukir prestasi me-
lalui Tim Penggerak Pemberdayaan 
dan Kesejahteraan Keluarga (TP-PKK) 
yang meraih penghargaan sebagai 
Pelaksana Terbaik 10 Program Pokok 
PKK Se-Jawa Timur. Penghargaan itu 
diberikan Ketua TP PKK Jatim, Arumi 
Bachsin Dardak pada Ketua TP PKK 
Kabupaten Blitar, Venina Santoso di 
Ruang Rapat TP PKK Provinsi Jawa 
Timur, Rabu 13 Oktober 2021.

Pemkab Blitar memperoleh peng-
hargaan tersebut, atas keberhasilan 
Desa Bendosari, Kecamatan Sanan-
kulon, Kabupaten Blitar. "Alhamdullillah, 
penghargaan ini untuk semua ibu-ibu 
PKK di Kabupaten Blitar. Terima kasih 
kepada semua jajaran pengurus PKK, 
khususnya Desa Bendosari yang 
sudah berusaha maksimal melak-
sanakan 10 program PKK dengan 
baik," tutur istri Wabup Blitar, Rahmat 
Santoso ini.

Setelah pemberian penghargaan, 
dilanjutkan Rapat Kerja Daerah 

(Rakerda) Tim Penggerak PKK se-
Jawa Timur. Rapat ini juga diikuti 
secara virtual oleh PKK Kabupaten 
Blitar.

Selain kedua prestasi tingkat 
regional Jatim, pada hari yang sama 
Pem-kab Blitar melalui Dinas PPK-
BP3A juga berhasil meraih peng-
hargaan tingkat nasional berupa 
Anugerah Parahita Ekapraya (APE) 
2020 Kategori Utama. Penghargaan 
ini disampaikan secara virtual oleh 
Kementerian Pemberdayaan Pe-
rempuan dan Perlindungan Anak pada 
13 Oktober 2021.

Bupati Blitar, Hj Rini Syarifah 
mengucapkan rasa syukur pada Allah 
SWT, berkat kerja keras semua pihak 
Kabupaten Blitar bisa naik peringkat 
yang semula berada pada kategori 
Madya naik menjadi Kategori Utama. 

"Dengan ini saya berharap agar 
seluruh stakeholder, lebih berinovasi 
serta meningkatkan 7 prasyarat 
gender di wilayah masing-masing," 
ucap Bupati Rini usai penyampaian 

penghargaan secara virtual, di ruang 
Command Center Kominfo Kabupaten 
Blitar dihadiri Asisten II Pereko-
nomian dan Pembangunan serta 
Kepala Dinas PPKBP3A Kabupaten 
Blitar beserta jajarannya.

Anugerah Parahita Ekapraya 
(APE) adalah suatu penghargaan 
terhadap prakarsa dan prestasi yang 
dicapai, serta menunjukkan kondisi 
dan kesejahteraan orang lain dalam 
kaitan dengan pencapaian kesejah-
teraan gender, pemberdayaan pe-
rempuan dan perlindungan anak di 
daerah.

Kinerja cemerlang kembali di-
buktikan Kabupaten Blitar dengan 
mendapatkan penghargaan dari 
Kementerian Pariwisata dan Ekonomi 
Kreatif (Kemenparekraf) untuk Desa 
Serang, Kecamatan Panggungrejo 
yang menjadi 50 Desa Wisata Terbaik 
di Indonesia dalam ajang Anugerah 
Desa Wisata Indonesia (IDWI) 2021. 

Penghargaan tersebut diserahkan 
langsung oleh Menparekraf, Sandiaga 
Salahudin Uno saat mengunjungi Desa 
Serang, Sabtu (16/10/2021). Sandiaga 
Uno juga beberapa reward, diantara-
nya bantuan mesin pompa untuk 
penangkarna penyu, tandon air dan 
beberapa bantuan lainnya.

Dalam sambutannya Bang Sandi 
menuturkan rasa syukur alhamdulillah, 
bisa melaksanakan kegiatan dengan 
lancar di Kabupaten Blitar khususnya 
di Desa Serang yang masuk 50 Desa 
Wisata Terbaik di Indonesia. "Semoga 
ke depan obyek wisata di Desa Serang, 
baik  Pantai Serang dan lainnya 
semakin berkembang dan maju dan di 
kenal di mancanegara," tuturnya.

Sementara itu Bupati Rini meng-
ucapkan  rasa syukur dan terima kasih 
telah mendapatkan Peng-hargaan 
Desa Terbaik yang langsung diberikan 
olah Menparekraf Sandiaga Uno, 
dengan penghargaan ini semoga Desa 
Serang semakin di kenal. "Baik di Indo- 
nesia maupun mancanegara, sehingga 
dapat memberikan peningkatan ke-
sejahteraan masyarakat Desa Serang 
dan Kabupaten Blitar," kata Bupati 
Rini.(Arief Sukaputra, adv/dya)

(Kolase)	Dalam	sepekan	terakhir	Kabupaten	Blitar	meraih	4	prestasi	tingkat	regional	dan	nasional.
Foto: Arief S/Lentera

ISTIMEWA! DALAM SEPEKAN KABUPATEN BLITAR 
RAIH 4 PRESTASI REGIONAL HINGGA NASIONAL

KINI OBAT DAN KOSMETIK WAJIB BERSERTIFIKAT HALAL
akarta - Kewajiban bersertifikat Jhalal memasuki tahap kedua. Obat 
hingga kosmetik kini  wajib 

bersertifikat halal. Hal itu dikatakan 
Menteri Agama Yaqut Cholil Qoumas 
sesuai, Peraturan Pemerintah (PP) 
Nomor 39 Tahun 2021 tentang Pe-
nyelenggaraan Bidang Jaminan 
Produk Halal (BPJPH).ketiga tetap 
perlu di-waspadai

"Tahap kedua ini dilaksanakan 
mulai 17 Oktober 2021 sampai yang 
terdekat 17 Oktober 2026," Menag 
Yaqut dalam keterangan tertulis 
dikutip Minggu (17/10).

Dilansir dari situs Kemenag, pada 
tahap pertama, kewajiban ini diber-
lakukan untuk produk makanan, 

minuman, serta hasil dan jasa 
sembelihan. Hal tersebut sekaligus 
menandai dimulainya era baru 
sertifikasi halal di Indonesia sebagai 
amanah Undang-Undang Nomor 33 

Tahun 2014 tentang Jaminan Produk 
Halal yang mengatur bahwa produk 
yang masuk, beredar, dan diper-
dagangkan di wilayah Indonesia wajib 
bersertifikat halal. 

Sertifikasi halal sejak itu dilak-
sanakan oleh BPJPH sebagai leading 
sector secara administratif dengan 
melibatkan Lembaga Pemeriksa Halal 
(LPH) yang berwenang dalam peme-
riksaan dan/atau pengujian kehalalan 
produk, serta Majelis Ulama Indonesia 
(MUI) yang menetapkan fatwa 
kehalalan produk.

Sedangkan tahap kedua, ke-
wajiban bersertifikat halal akan mulai 
diberlakukan juga bagi produk obat-
obatan, kosmetik dan barang gunaan. 

Menurutnya, penahapan ini ber-
tujuan agar kewajiban bersertifikat 
halal bagi produk sebagaimana 
ditetapkan regulasi terlaksana dengan 
baik dan menghindari potensi ke-
sulitan, khususnya bagi pelaku usaha, 
dalam menjaga keberlangsungan dan 
pengembangan usahanya.

"Cakupan produk dalam jaminan 
produk halal sangatlah luas, meliputi 
makanan, minuman, obat, kosmetik, 
produk kimiawi, produk biologi, produk 
rekayasa genetik, serta barang gunaan 
yang dipakai, digunakan, atau di-
manfaatkan oleh masyarakat. Kebijakan 
penahapan ini suatu keniscayaan dalam 
implementasi mandatori sertifikasi 
halal," tegas Yaqut. (ashar/ dya)

Menteri	Agama	
Yaqut	Cholil	Qoumas	
Foto : Dok
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ADELE 
Penyanyi Adele berhasil menurunkan berat badan hingga 45 kilogram. Untuk pertamakalinya 

dia membongkar rahasia dietnya.  Adele mengaku tak menghindari jenis makanan tertentu. 

Lantas kok bisa kurus?

Mengaku Diet Tapi Tak Hindari 
Jenis Makanan Tertentu

ADELE	PERFORMANCE
Foto	:	twitter.com/@spinorbinmusic



Hal	07		|		Senin,	18	Oktober	2021

IMPRESsION
eski	 perubahan	 fisiknya	
telah	 terjadi	 sejak	 Mei	
2020,	kini	untuk	pertama	
kalinya	 peraih	 15	 kali	
penghargaan	 Grammy	
itu	membongkar	rahasia	

dirinya	dapat	menurunkan	berat	badan	
hingga	puluhan	kilogram.

Setelah	 hampir	 14	 tahun	 meniti	
karier,	 penampilan	 baru	 penyanyi	 asal	
Inggris	 itu	 sukses	 mencuri	 perhatian	
banyak	 orang.	 Pada	 tahun	 2020	 Adele	
menjadi	sorotan	karena	perubahan	berat	
badannya	yang	dinilai	jauh	menurun.

Kendati,	hal	ini	dilakukannya	semata-
mata	bukan	karena	diet	ketat.	Melainkan	
adanya	 beberapa	 faktor	 lain.	 Mengutip	
Eat	 This,	 berikut	 adalah	 4	 tips	 Adele	
menurunkan	 berat	 badan	 hingga	 45	
kilogram:

Karier	yang	sukses	di	industri	musik	
datang	dengan	tekanan	serius.	Adele	pun	
menyebut	 bahwa	 pada	 satu	 titik	 dalam	
beberapa	 tahun	 terakhir	 ini	 kerap	
membuatnya	cemas.

Ditambah	 lagi	 pada	 tahun	 2019,	
Adele	 mengumumkan	 bahwa	 dia	 dan	
suaminya,	Simon	Konecki	telah	berpisah.	
Dan,	 tepat	 pada	 bulan	 Maret	 lalu	
keduanya	telah	resmi	bercerai.	Hal	itulah	
yang	 mendorong	 penyanyi	 berusia	 33	
tahun	 itu	 untuk	 lebih	 fokus	 pada	
kesejahteraan,	khususnya	pada	kesehatan	
mental.

"Ini	 bukan	 tentang	 menurunkan	
berat	 badan.	 Itu	 selalu	 tentang	menjadi	
lebih	kuat	dan	memberi	diri	saya	banyak	
waktu	setiap	hari	tanpa	ponsel	saya.	Saya	
cukup	 kecanduan,"	 ujar	 Adele	 dalam	
wawancara	terbaru	dengan	Vogue.

Pelantun	lagu	All	I	Ask	ini	juga	rutin	
pergi	ke	gym	di	West	Hollywood,	bahkan	
di	 masa	 pandemi	 Covid-19.	 "Saya	
berolahraga	 dua	 atau	 tiga	 kali	 sehari,"	

M
ujarnya.	 Ia	mengatakan,	harinya	dimulai	
dengan	angkat	beban,	lalu	di	sore	hari	ia	
pergi	mendaki	atau	tinju.	Serta	di	malam	
hari	ia	melanjutkannya	dengan	cardio.

Adele	mengaku	motivasi	terbesarnya	
untuk	 berolahraga	 sebenarnya	 bukan	
untuk	 menurunkan	 berat	 badan,	
melainkan	 mengatasi	 kecemasan	 yang	
kerap	 dirasakannya.“Saya	 menyadari	
bahwa	 ketika	 saya	 sedang	 berolahraga,	
saya	tidak	merasa	cemas,”	tambahnya.

Ia	 juga	 telah	 rutin	 melakukan	
olahraga	 dalam	 tiga	 tahun	 terakhir	
bersama	pelatihnya	yang	bernama	Gregg	
Miele.	 Adele	 juga	 mengatakan	 bahwa	
pelatihnyalah	 yang	 membuatnya	
semangat	 untuk	 tetap	 aktif.	 Bahkan,	 ia	
mengaku	 sering	 menghabiskan	 lebih	
banyak	waktu	bersamanya	dibandingkan	
dengan	orang	lain,	terlebih	di	tiga	tahun	
belakangan	ini.

Penyanyi	 kelahiran	 5	 Mei	 1988	 itu	
juga	 menegaskan	 bahwa	 dirinya	 tidak	
melakukan	diet,	 ia	bahkan	 tidak	pernah	
membatasi	diri	dari	makanan	favoritnya.	
"Jika	ada,	saya	makan	 lebih	banyak	dari	
biasanya	karena	saya	berolahraga	sangat	
keras,"	ujar	Adele.

Ia	pun	sesekali	masih	mengonsumsi	
minuman	 favoritnya,	 seperti	 rosé	 atau	
spritz	 Aperol.	 Tetapi	 Adele	 mengatakan	
akhir-akhir	 ini	 ia	 mencoba	 untuk	 lebih	
memperhatikan	 kebiasaan	 minum	
alkoholnya	bila	dibandingkan	 saat	masa	
muda.

Adele	 menyadari	 bahwa	 beberapa	
penggemar	 mungkin 	 merasakan	
perbedaan	 dalam	 dirinya,	 tetapi	 ia	
meyakinkan	 mereka	 bahwa	 perubahan	
gaya	hidup	ini	hanya	untuk	kesehatannya.	
"Tubuh	 saya	 telah	 menjadi	 objek	
sepanjang	karier	saya,"	ucapnya.

"Bukan	 hanya	 sekarang.	 Saya	
mengerti	mengapa	ini	mengejutkan.	Saya	

91.917	 komentar	 dari	 para	 penggemar	
dari	 berbagai	 belahan	 dunia	 per	 Jumat	
(15/10/2021)	siang.

'Easy	 On	 Me'	 adalah	 lagu	 pertama	
yang	dirilis	dari	 album	keempatnya	 '30'	
yang	 akan	 dirilis	 pada	 14	 November.	
Album	 mengacu	 pada	 usianya	 saat	 dia	
mulai	merekam	lagu-lagu	tersebut.

Sebelumnya	 penyanyi	 asal	 Inggris	
dengan	nama	lengkap	Adele	Laurie	Blue	
Adkins	 MBE	 ini	 sudah	 memiliki	 album	
berjudul	'19'	(2008),	'21'	(2011),	dan	'25'	
(2015).

Album	 keempatnya	 sendiri	 dijuluki	
album	 perceraian.	 Ini	 mengacu	 pada	
perpisahannya	dengan	mantan	suaminya,	
pebisnis	Simon	Konecki,	sejak	2019	dan	
resmi	 bercerai	 darinya	 pada	 2021."Saya	
telah	 belajar	 banyak	 kebenaran	 rumah	
tangga	 (termasuk)	 tentang	 diri	 saya	 di	
sepanjang	jalan,"	kata	Adele,	dikutip	dari	
E!	News.

"Saya	 telah	 melepaskan	 banyak	
lapisan	tetapi	juga	membungkus	diri	saya	
dengan	 yang	 baru. 	 Menemukan	
mentalitas	yang	benar-benar	berguna	dan	
sehat	untuk	memimpin,	dan	saya	merasa	
akhirnya	menemukan	perasaan	saya	lagi.	
Saya	akan	mengatakan	bahwa	saya	tidak	
pernah	merasa	lebih	damai	dalam	hidup	
saya."

Adele	 juga	 belum	 lama	 ini	 men-
jelaskan	 bagaimana	menulis	 lagu	 untuk	
album	 '30'	 membantunya	 bangkit	 dari	
rasa	 sakitnya	 setelah	 perceraiannya	
melalui	akun	Instagramnya.

Saat	ini	Adele	sedang	menjalin	kasih	
dengan	 agen	 olahraga	 Rich	 Paul,	 yang	
telah	 dia	 kencani	 sejak	 Agustus."Dia	
(Adele)	 merasa	 sangat	 nyaman	 di	
dekatnya	 dan	 berada	 di	 ruang	 kepala	
yang	baik	sekarang,"	kata	seseorang	yang	
mengetahui 	 hubungan	 tersebut. 	
(afp,reuters,isti/dya)

mengerti	mengapa	beberapa	perempuan	
terutama	(merasa)	terluka.	Secara	visual	
saya	mewakili	 banyak	 perempuan.	 Tapi	
saya	 masih	 orang	 yang	 sama,"	 tutup	
Adele.

Rilis	Easy	On	Me
Easy	On	Me	menjadi	single	pertama	

yang	dirilis	Adele	dalam	beberapa	tahun	
terakhir.	Solois	itu	seperti	ingin	mengajak	
penggemar	melihat	 ke	 belakang	 hal-hal	
yang	terjadi	dalam	kehidupannya.

Video	 musik	 Easy	 On	 Me	 dibuka	
dengan	sebuah	rumah	yang	seperti	sudah	
siap	ditinggalkan	oleh	Adele.	Adele	sambil	
berjalan	 keluar	 dengan	 membawa	 tas,	
terlihat 	 sedikit 	 kesulitan	 untuk	
berkomunikasi	dengan	orang	terkasihnya.

Dalam	 balutan	 coat	 kulit,	 Adele	
meninggalkan	rumah	tersebut.	Di	dalam	
perjalanan,	 Adele	 melihat	 sejumlah	 hal	
dan	 pemandangan	 yang	 membuatnya	
tersenyum,	 dimulai	 dari	 keluarga	 yang	
bersenang-senang	saat	berlibur.

Kemudian,	 pasangan	 yang	 terlihat	
bahagia	 dalam	 balutan	 baju	 pernikahan	
mereka.	Adele	pun	sempat	melambaikan	
tangan	kepada	pasangan	itu.

Semua	 adegan	 tersebut	 ditampilkan	
dalam	 tone	 hitam	 putih	 seolah	
menunjukkan	 kejadian	 di	 masa	 lalu	
hingga	 akhirnya	 menjadi	 berwarna	
seperti	 transisi	 ke	 masa	 kini.Dalam	
adegan	 penuh	 warna	 tersebut,	 Adele	
terlihat	duduk	diam	dalam	satu	ruangan	
dalam	rumah.	

Easy	On	Me	adalah	lagu	yang	menjadi	
awalan	 pembuka	 album	 keempatnya	
yang	 akan	 rilis	 bulan	 depan.	 Kini	 video	
klip	 lagu	 tersebut	berhasil	 tembus	 lebih	
dari	 14	 juta	 views	 dalam	waktu	 8	 jam	
setelah	 rilis.Dirilis	 melalui	 channel	
YouTube	Adele,	 video	klip	 'Easy	On	Me'	
sudah	 ditonton	 14.715.834	 dengan	

ADELE	PERFORMANCE
Foto	:	teenvogue
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JANGAN SALAH PILIH SHOWER 
UNTUK KAMAR MANDI SEMPIT

umah	 minimalis	 umumnya	Rmemiliki	 ruang	 kamar	 mandi	
yang	 sempit	 alias	 terbatas.	

Pemilihan	 desain	 dan	 model	 shower	
pun	 harus	 diperhatikan.	 Meski	
demikian	,	shower	kamar	mandi	untuk	
rumah	 minimalis	 tetap	 bisa	 dibuat	
nyaman	dengan	pemilihan	model	yang	
tepat.	Beberapa	model	shower	kamar	
mandi	 untuk	 rumah	 minimalis	
memang	 didesain	 buat	 ruangan	
sempit.

Shower	kamar	mandi	untuk	rumah	
minimalis	 yang	 tidak	 luas	 perlu	
menyesuaikan	dengan	bentuk	dan	tipe	
ruangan	 itu	 sendiri.	 Apakah	 kamar	
mandi	 dibatasi	 dengan	 kaca	 atau	
gorden?	 Di	 mana	 kah	 peletakkan	
shower	 kamar	 mandi	 untuk	 rumah	
minimalis,	 apa	 di	 sudut	 ruang	 atau	
langit-langit?	 Yuk	 dipertimbangkan	
agar	 kamar	 mandi	 sempit	 tidak	
semakin	terasa	kecil	karena	pemilihan	
shower	yang	kurang	tepat.

UKURAN SHOWER

Sebelum	 memilih	 model	 shower	
kamar	mandi	untuk	rumah	minimalis,	
pertimbangkan	dulu	ukurannya	sesuai	
seleramu.	 Ukuran	 dan	 tata	 letaknya	
sangat	 mempengaruhi	 terhadap	
model	shower	itu	sendiri.

"Apakah	 Anda	 benar-benar 	
membutuhkan	 shower	 untuk	 lima	
orang?	 Shower	 tidak	 perlu	 besar.	
Pikirkan	 bagaimana	 memanfaatkan	
ruang	 di	 kamar	 mandi.	 Ini	 memang	
pribadi	tapi	biasanya	hanya	satu	orang	
yang	mandi	dalam	satu	waktu,	walau	
terkadang	 dua	 orang,"	 ujar	 Heather	
Wood,	pemilik	sekaligus	desainer	dari	
Mountainwood	Homes.

SESUAIKAN 
DENGAN 

PEMBATAS KAMAR 
MANDI

Sesuaikan	 model	 shower	 kamar	
mandi	untuk	rumah	minimalis	dengan	
pembatas	 dalam	 ruangan.	 Ada	
berbagai	pilihan	pembatas	kaca,	baik	
po los 	 h ingga 	 memi l ik i 	 f rame	
minimalis.

Putuskan	 apakah	 menginginkan	
pembatas	 kaca	 atau	 hanya	 memakai	
gorden?	Jika	memakai	pembatas	atau	
pintu	kaca	maka	bisa	memilih	model	
shower	 kamar	 mandi	 yang	 lebih	
mewah	 dan	 elegan.	 Kelebihan	 dari	
pintu	 kaca	 akan	 menampilkan	 gaya	
yang	 elegan	 meski	 kamar	 mandi	
berukuran	sempit.

Berbeda	 saat	 memilih	 gorden	
sebagai	 pembatas	 untuk	 shower	
kamar	mandi	 rumah	minimalis.	 Pilih	
model	 shower	 berukuran	 kecil	 dan	
handy	 agar	 lebih	 praktis	 saat	
memaka inya . 	 Ke l eb ihan 	 da r i 	
penggunaan	gorden	sebagai	pembatas	
adalah	 mudah	 aksesibilitasnya,	
terutama	jika	tinggal	dengan	anggota	
keluarga	yang	memakai	kursi	roda.

GABUNG DENGAN 
BATH TUB

Kamar	 mandi	 sempit	 belum	 tentu	
tidak	 memakai	 bath	 tub.	 Agar	 tidak	
membuang	 space	 dalam	 ruang,	
gabungkan	 shower	 dengan	 bath	
tub.Tempatkan	 shower	 di	 dinding	 dan	
tambahkan	 model	 handy	 sebagai	
alternatif	di	atas	bath	tub.	Cara	ini	menjadi	
alternatif	 untuk	 memaksimalkan	 ruang	
kamar	mandi	yang	sempit.

MENEMPEL PADA 
LANGIT-LANGIT

Model	shower	kamar	mandi	untuk	
rumah	 minimalis	 yang	 sempit	 dan	
tidak	 memakan	 ruang	 bisa	 ditempel	
pada	langit-langit.	Dikutip	dari	Better	
Homes	 and	 Gardens,	 pilih	 model	
shower	 persegi	 agar	 terlihat	 lebih	
elegan.	 Model	 shower	 kamar	 mandi	
yang	menempel	pada	langit-langit	juga	
sesua i 	 dengan 	 konsep 	 rumah	
minimalis	karena	sangat	praktis.

DOUBLE SHOWER

Jika	 kurang	 puas	 hanya	 dengan	
satu	 shower	 yang	 menempel	 pada	
langit-langit	maka	bisa	menambahnya	
menjadi	 double	 shower.	 Pilih	 model	
yang	 kontras	 antara	 keduanya.Untuk	
shower	kamar	mandi	yang	menempel	
pada	 langit-langit	 tentu	 disarankan	
lebih	 besar	 dibandingkan	 model	
handy.	 Hal	 ini	 akan	 mempengaruhi	
tampilan	agar	terlihat	seimbang.

SMART SHOWER

Kini	 banyak	 model	 shower	 kamar	
mandi	 untuk	 rumah	 minimalis	 terbaru	
yang	 berteknologi	 tinggi.	 Ada	 yang	
berbentuk	 pancuran	 dengan	 manfaat	

Satu	 lagi	 catatan	 terakhir	 setelah	
memil ih 	 shower	 tentu	 bagian	
lantainya.	Ubin	berukuran	besar	cocok	
melengkapi	 dinding	 shower	 kamar	
mandi	 untuk	 rumah	 minimalis.	
Sementara	ubin	berukuran	kecil	lebih	
dianjurkan	untuk	lantai	kamar	mandi	
tepat	 di	 bawah	 shower.	 Variasi	 ubin	
lantai	kamar	mandi	dalam	format	kecil	
akan	memberikan	daya	tarik	lebih	baik	
pada	 shower	 kamar	 mandi	 rumah	
minimalis.Selamat	 mencoba	 ya!	
(berbagai	sumber/dya)

pijat	 spa,	 mengandung	 aromaterapi,	
model	 waterfall,	 hingga	 disertai	 musik.	
Tapi	 taukah	 kamu	 lentera	 peolpe?	
Beberapa	 shower	 kamar	 mandi	 untuk	
rumah	minimalis	juga	dilengkapi	lampu	
LED.	Bagaimanapun	teknologinya,	smart	
shower	 ditujukan	 untuk	 membuat	
aktivitas	 membersihkan	 diri	 semakin	
rileks.

BENTUK UBIN DI 
BAWAH SHOWER

SHOWER
Foto	:	pexels
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nicorn	Indonesia	kembali	lahir,	Usetelah	 startup	 fintech	 Ajaib	
mengantongi	pendanaan	Seri	B	

senilai	 USD	 153	 juta	 atau	 setara	 Rp	
2,18	triliun	(kurs	USD	1	=	Rp	14.248).	
Ajaib	pun	menjadi	startup	unicorn	ke-
7	Indonesia.

Pendanaan	 Seri 	 B	 tersebut	
dipimpin	 oleh	 DST	 Global,	 bersama	
dengan	investor	Ajaib	terdahulu,	yakni	
Alpha	 JWC,	 Ribbit	 Capital,	 Horizons	
Ventures,	 Insignia	 Ventures,	 dan	
Softbank	 Ventures	 Asia.Sebagai	
informasi,	 DST	 Global	 dan	 Ribbit	
Capital	 merupakan	 investor	 besar	
yang	 menyuntik	 Robinhood,	 fintech	
investasi	 saham	 di	 Amerika	 Serikat.	
Adapun	 startup	 Ajaib	 adalah	 startup	
fintech	 unicorn	 pertama	 di	 kawasan	
Asia	Tenggara.

Pencapaian	 Ajaib	 untuk	 sejajar	
dengan	Gojek	Tokopedia	yang	melebur	
menjadi	 GoTo,	 Bukalapak,	 Traveloka	
maupun	Ovo	ini	diperoleh	dalam	dua	
tahun	 setengah	 tahun	 pertama.	
Perjalan	 tersebut	 diklaim	 Ajaib	
sebagai 	 startup	 tercepat	 yang	
mencapai	status	unicorn	di	ASEAN.

Dengan	Ajaib	disuntik	dana	segar	
sebesar	 Rp	 2,1	 triliun,	 maka	 total	
pendanaan	 yang	 telah	 dikantongi	
fintech	investasi	saham	dan	reksadana	
ini	menjadi	USD	234	 juta	pada	tahun	
2021	ini.

Co-Founder	dan	CEO	Ajaib	Group,	
Anderson	 Sumarli	mengatakan,	Ajaib	
akan	menggunakan	pendanaan	untuk	
merekrut	 secara	 besar-besaran	
talenta	 terbaik	 dan	 melakukan	
kampanye	edukasi	untuk	menciptakan	
lebih	banyak	investor	pemula.

"M i s i 	 k am i 	 a d a l a h 	 u n t u k 	
menyambut	 investor	baru	ke	 layanan	
keuangan	 modern.	 Indonesia	 masih	
memiliki	 penetrasi	 investor	 saham	
sebesar	 1%.	 Dan	 perjalanan	 kami	
masih	 panjang	 untuk	 mendukung	
p r o g r am 	 p eme r i n t a h 	 d a l am 	
meningkatkan	 inklusi	 dan	 literasi	
keuangan	di	Indonesia,"	ujar	Anderson	
dalam	siaran	persnya.

Belum	 lama	 ini , 	 Ajaib 	 me-
ngumumkan	 satu	 juta	 investor	 ritel	

saham,	di	mana	jumlah	investor	RI	baru	
memiliki	 2,7	 juta	 investor	 saham.	
Pertumbuhan	 jumlah	 investor	 ritel	
saham	 di	 Indonesia	 menjadi	 momen	
membangun	kekuatan	investor	generasi	
muda	RI	di	masa	mendatang.

A j a i b 	 b e r kom i tmen 	 t e r u s 	
memberikan	 edukasi	 keuangan,	
terutama	 dalam	 bidang	 investasi	
melalui	Program	Generasi	Saham	yang	
telah	 dilakukan	 bersama	 BEI	 di	
berbagai	 daerah	 dengan	 literasi	
keuangan	rendah.

Ajaib	 juga	 telah	merekrut	banyak	
veteran	 lama	 industri	 pasar	 modal,	
sepert i 	 pada	 bulan	 la lu 	 yang	
mengumumkan	 pengangkatan	 Andi	
Gani	 Nena	 Wea,	 Komut	 BUMN	 dan	
sosok	 yang	 dekat	 dengan	 Presiden	
Joko	Widodo,	sebagai	Komut	Ajaib.

CEO	Sekuritas	Termuda
Anderson	 Sumarli	 namanya,	

pemuda	 kelahiran	 1994	 ini	 ternyata	
sudah	 memiliki	 ketertarikan	 terhadap	
pasar	modal	sejak	kecil.	Ketertarikannya	
pada	dunia	 investasi	bermula	ketika	 ia	
melihat	 pemberitaan	 mengenai	
pergerakan	harga	saham	di	surat	kabar.

Bahkan,	dalam	sebuat	wawancara	
ia	 menerangkan	 bahwa	 investasi	
pertamanya	 di	 saham	 dimulai	 pada	
usia	9	tahun.	Kala	itu,	ia	dibantu	oleh	
sang	 ayah	 untuk	 mengurus	 investasi	
perdananya.

mengaku	 tergerak	 melihat	 kondisi	
industri	 finansial	 di	 Indonesia	 belum	
inklusi.	 Ia	 lalu	 melihat	 bagaimana	
teknologi	 dapat	 mendemokartisasi	
akses	 masyarakat	 kepada	 informasi	
dan	layanan	keuangan	yang	lebih	baik.

Untuk	 itu	 dalam	 laman	 resminya,	
tertera	bahwa	Ajaib	Group	digerakkan	
oleh	 visi	 untuk	 meningkatkan	 angka	
ink lus i 	 keuangan 	 masyarakat 	
Indonesia	 melalui	 investasi.	 Ajaib	
Group	berkomitmen	untuk	membuka	
pintu	 akses	 terhadap	 instrumen	
investasi	 yang	 aman,	 tepercaya	 dan	
terjangkau.	Layanan	saham	dan	reksa	
dana	Ajaib	Group	dapat	diakses	secara	
onl ine , 	 o leh 	 berbagai 	 lapisan	
masyarakat.

“Misi	 penting	 kami	 adalah	 untuk	
mengedukasi 	 masyarakat	 akan	
pentingnya	 investasi	 demi	 masa	
depan.	 Oleh	 karena	 itu,	 Ajaib	 Group	
a k t i f 	 m e n g a d a k a n 	 s em i n a r, 	
pendekatan	 pada	 universitas,	 dan	
pendidikan	 online.	 Karena	 kami	
percaya	 bahwa	 edukasi	 adalah	 kunci	
kemajuan	 kita	 bersama.”(berbagai	
sumber/dya)

Seiring	dengan	berjalannya	waktu,	
minat	Anderson	akan	dunia	 investasi	
semakin 	 menjadi- jadi . 	 Hingga 	
akhirnya	 ia	 memilih	 jurusan	 kuliah	
dan	 karier	 yang	 relevan	 dengan	
ketertarikannya	itu.

Sebagai	CEO	perusahaan	sekuritas	
termuda	 di	 Indonesia,	 Anderson	
tercatat	 meraih	 gelar	 sarjana	 dari	
Cornell	 University,	 Amerika	 Serikuat	
jurusan	 finance.	 Ia	 pun	 melanjutkan	
pendidikannya	 hingga	 meraih	 gelar	
MBA	dari	Stanford	Graduate	School	of	
Business.

Selain	jenjang	pendidikannya	yang	
baik,	 karier	 profesionalnya	 juga	 tak	
kalah	 mentereng.	 Anderson	 tercatat	
pernah	 bekerja	 di	 JP	 Morgan.	 Dalam	
akun	 LinkedIn	 pribadinya,	 Anderson	
menulis	pernah	bekerja	sebagai	Chief	
Analytics	 Office	 di	 IBM,	 New	 York	
selama	dua	tahun	(2014-2016).	

Kemudian,	 ia	 pindah	 dan	 bekerja	
sebagai	 Management	 Consultant	 di	
Boston	Consulting	Group,	perusahaan	
yang	 berbasis	 di	 Singapura	 dan	
Indonesia.	Di	sana,	ia	berkarier	selama	
dua	tahun	(2016-2018).

Sejak	 2018	 hingga	 sekarang,	 ia	
menjabat	sebagai	Co-Founder	dan	CEO	
A j a i b , 	 a l i a s 	 un i co rn 	 ke -7 	 d i 	
Indonesia.Dinobatkan	 sebagai	 salah	
satu	 Forbes	 30	 Under	 30	 2020,	
Anderson 	 menje laskan 	 da lam	
wawancara	bersama	Forbes	bahwa	ia	

DIKUCURI DANA RP 2,1 T, 
AJAIB JADI STARTUP UNICORN KE-7 INDONESIA

Aplikasi	Ajaib
Foto	:	techinasia.com
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DEWY LOOK, TAMPILAN BERSERI-SERI 
YANG SEDANG DIGANDRUNGI

akeup	 dewy	 Look	 makin	Mdigandrungi	 dan	 populer	 di	
kalangan	selebriti.	Ini	adalah	

keseimbangan	sempurna	antara	kilau	
di	wajah	serta	permainan	warna	nude	
hingga	bold.	Mulai	dari	Jennifer	Lopez,	
serta	 banyak	 selebriti	 lainnya	 telah	
mencoba	look	makeup	yang	satu	ini.

Jadi	sebenarnya	apa	sih	dewy	look	
itu?	 Dewy	 memiliki	 tampilan	 basah	

yang	 melekat	 padanya	 berseri-seri	
dengan	kesegaran	dan	cahaya.	Banyak	
yang	bilang	bahwa	riasan	matte	lebih	
mudah	dibanding	dewy,	padahal	tidak	
demikian.

Anda	 juga	 bisa	 mendapatkan	
tampilan	riasan	dewy	hanya	dengan	5	
langkah	 sederhana,	 sebagaimana	
dilansir	dari	laman	Pinkvilla.	

Pelembap
Ritual	riasan	yang	sangat	penting	

sebelum	 Anda	 menyelami	 prosesnya	
adalah	 pembersihan.	 Membersihkan	
wajah	 Anda	 dengan	 baik 	 dan	
melembapkan	 dengan	 benar.Pijatan	
yang	 baik	 dapat	 memberikan	 kilau	
yang	 menghidrasi	 di	 seluruh	 wajah	
dan	 leher	 Anda.	 Tunggu	 sekitar	 5	
menit	 untuk	 langkah	 selanjutnya	
dimulai.

Primer
Banya k 	 o r a n g 	 c e n d e r u n g 	

melewatkan	langkah	ini	tetapi	banyak	
yang	 tidak	 tahu	 bahwa	 itu	 bertindak	
sebagai	penghalang	antara	kulit	Anda	
dan	 riasan.Primer	 mengisi	 pori-pori	
sambil	menambahkan	kesegaran	pada	
wajah	 Anda	 memberikan	 cahaya	
alami.	 Ini	 juga	 akan	membuat	 riasan	
lebih	tahan	lama.	Untuk	hasil	terbaik,	
gunakan	primer	mattifying.

Foundation
Gunakan 	 a l a s 	 bedak 	 yang 	

mencerahkan	dan	oleskan	pada	kulit	
Anda	 menggunakan	 spons	 basah.	
Lanjutkan	 mengoleskan	 sampai	
benar-benar 	 menyatu 	 dengan 	
kulit.Setelah	 itu,	 gunakan	 concealer	
berwarna	 krem	 untuk	 bagian	 bawah	
mata,	 tetapi	 cobalah	 untuk	 tidak	
menggunakannya	 secara	 berlebihan.	
Atur	riasan	dengan	bedak	transparan	
setelahnya.

Highlight
Mungkin,	 langkah	 terpenting	

untuk 	 tampi lan 	 dewy 	 ada lah 	
highlighting.	 Tapi	 pertama-tama,	
kontur	 tulang	 pipi	 Anda,	 contouring	
akan	 memahat	 wajah	 Anda	 dan	
m emb u a t n y a 	 t e r l i h a t 	 l e b i h 	
ramping.Juga	gunakan	bronzer	warna	
hangat	 untuk	 menciptakan	 kembali	
garis	 rahang	yang	 tajam.	 Jangan	 lupa	
blushnya.	 Oleskan	 perona	 pipi	
berwarna	 peach	 atau	 pink	 ke	 bagian	
atas	pipi	Anda.	Kemudian,	sorot	tulang	
pipi	 Anda	 dengan	 highlighter	 yang	
mengilap	dan	padukan	dengan	baik.

Mata dan Bibir
Gunakan	 eyeshadow	warna	 nude	

atau	coklat,	padukan	di	seluruh	rongga	
mata	 Anda	 dan	 lapisi	 dengan	 warna	
emas	 juga.	 Pilih	 eyeliner	 nude	 jika	
Anda	 ingin	 membuat	 mata	 Anda	
terlihat	lebih	besar.Kemudian,	oleskan	
beberapa	 lapis	 maskara	 dan	 isi	 alis	
Anda	 dengan	 benar.	 Untuk	 bibir,	
jangan	pilih	warna	yang	lebih	cerah.

Gunakan	lip	gloss	warna	nude	atau	
coklat	 untuk	 melengkapi	 tampilan	
dewy	 Anda.	 Setelah	 semua	 ini,	
gunakan	setting	spray	untuk	membuat	
makeup	 Anda	 tahan	 lama.	 Selamat	
mencoba!	(pinkvilla/dya)

TIPS BILA PAKAI 
MATTE 

FOUNDATION

Kenapa Pilih Matte 
Foundation?
1.		 Memberikan	 cakupan	 penuh:	

matte	 foundation	 dapat	 menjaga	
kulit	 tetap	 matte	 sepanjang	 hari	
tanpa	membuatnya	berkilau.

2.		 Formula	matte	 tahan	 lama:	matte	
foundation	 bertahan	 sepanjang	
hari.

3.		 Bebas	 minyak:	 foundation	 ini	
cocok	 jika	 kamu	 memiliki	 kulit	
b e rm i n y a k , 	 s e b a b 	 m a t t e 	
foundation	 melawan	 kilau	 yang	
ada	di	kulit.

Cara membuat 
tampilan dewy 
menggunakan 
matte foundation?

Nah	 bagi	 yang	 ingin	 memiliki	
tampilan	 makeup	 dewy,	 berikut	 cara	
yang	bisa	kamu	 lakukan	seperti	yang	
dilansir	dari	laman	Bebeautiful.

1.Membasahi spon 
riasan

K e b a n y a k a n 	 p e r e m p u a n 	
menggunakan	kuas	rias	atau	jari	untuk	
mengaplikasikan	 alas	 bedak.Namun	

argan	 oil	 di	 dalamnya.Kemudian	
oleskan	 ke	 seluruh	waajah	 dan	 leher	
dan	 ratakan	 dengan	 baik	 untuk	
mendapatkan	 tampilan	 dewy	 yang	
tampak	alami.

3.Liquid highlighter
Cara	 lain	 yang	 bisa	 kamu	 pakai	

untuk	 membuat	 tampilan	 makeup	
dewy	menggunakan	matte	foundation	
y a k n i 	 m e n g g u n a k a n 	 l i q u i d 	
highlighter.Highlighter	 cair	 akan	
memberikan	 efek	 mengkilap	 dan	
highlighter	 akan	 menolong	 jika	
foundation	kamu	sedikit	mengering	di	
kulit.Nah,	 itu	 dia	 cara	 membuat	
tampilan	makeup	dewy	menggunakan	
matte	 foundation.(berbagai	 sumber/	
dya)

untuk	 membuat	 tampilan	 makeup	
d e w y, 	 k a m u 	 b i s a 	 m e n c o b a 	
menggunakan	 spons	 rias	 yang	 dapat	
membantu	 tampilan	 dewy.Spons	 rias	
yang	 telah	 dibasahi	 tidak	 hanya	
menyerap	 lebih	 sedikit	 riasan	 dan	
memberikan	hasil	akhir	yang	merata,	
tetapi	juga	memberi	dasar	untuk	dewy	
makeup.

2.Argan oil
Argan	oil	memiliki	banyak	manfaat	

bagi	 kulit,	 salah	 satunya	 dapat	
membuat	 penampilan	 kulit	 terliat	
dewy	 dan	 glowy	 tanpa	 membuatnya	
berminyak.Caranya, 	 kamu	 bisa	
mengambil	 beberapa	 tetes	 argan	 oil	
dan	letakkan	di	punggung	tangan.

K amu 	 b i s a 	 j u g a 	 m em i l i h 	
foundation	yang	sudah	ada	kandungan	

Make	Up
Foto:	Pexels



Menteri Perhubungan (Menhub) 
Budi Karya Sumadi mengatakan 
pihak Jepang akan segera membentuk 
konsorsium untuk mulai mengelola 
Pelabuhan Patimban di Subang, Jawa 
Barat, pada Desember 2021 men-
datang.

PT Pelabuhan Patimban Inter-
nasional bersama Toyota Tsusho 
Corporation akan segera menyelesai-
kan kesepakatan membentuk joint 
venture (konsorsium) untuk meng-
operasikan Car Terminal dan Container 
Terminal di Pelabuhan Patimban.

1. Proyek Pembangunan Pelabuhan 
Patimban Pembangunan oleh Jepang

Pemerintah bekerja sama Pem-
bangun fasilitas uji kendaraan ini 
akan dilakukan melalui skema pen-
danaan kreatif non-APBN melalui 
Kerja Sama Pemerintah dengan Badan 
Usaha [KPBU]. Ditargetkan proses lelang- 
nya akan dilakukan pada tahun ini dan 
diharapkan sudah bisa beroperasi 
pada 2024. 

Pemerintah Jepang merespons 
positif terkait dengan tawaran kerja 
sama dari Indonesia atas Proving 
Ground di Balai Pengujian Laik Jalan 
dan Sertifikasi Kendaraan Bermotor 
(BPLJSKB) menggunakan skema 
Kerja Sama Pemerintah Badan Usaha 
(KPBU).

2.Proving ground (uji kelaikan 
kendaraan) oleh Jepang

PT Kereta Cepat Indonesia Cina (KCIC) 
ingin fokus pada penyelesaian proyek 
Kereta Cepat Jakarta-Bandung yang 
ditargetkan rampung tahun ini dan akan 
beroperasi pada Desember tahun 2021.

Saat ini biaya proyek sedang 
diperhitungkan kembali setelah ada 
kemungkinan pembengkakan kembali 
terjadi sejak akhir 2020. Namun pe-
kerjaannya, menurut perhitungan PT KAI, 
pembengkakan biaya proyek sudah 
mencapai USD1,9 miliar atau sekitar 
Rp26,9 triliun (dalam kurs Rp14.200). 
Adapun setelah dikalkulasikan untuk 
biaya saat ini, proyek kerja sama Indo-
nesia-Cina ini telah menembus USD7,9 
miliar atau mencapai Rp113 triliun.

3. Proyek Kereta Cepat (KCIC) 
Jabodebek bersama Cina 

Mass Rapid Transit atau MRT 
Jakarta yang merupakan sistem 
transportasi rel angkutan cepat di 
Jakarta. Proses pembangunan moda 
transportasi ini dimulai tahun 2013. 
Jalur pertama layanan MRT Jakarta 
dioperasikan tanggal 24 Maret 2019, 
menjadikannya layanan moda raya 
terpadu pertama yang beroperasi di 
Indonesia.

Setelah sukses dengan proyek 
pembangunan Moda daya trans-
portasi terpadu Pembangunan MRT 
Jakarta fase I kini MRT jakarta II 
koridor utara-selatan sepanjang 8,3 
Km telah dibangun sejak tahun 2020 
lalu.(*)

4. Proyek Pembangunan MRT 
Jakarta dengan Jepang

EMPAT PROYEK HASIL KERJA SAMA RI DENGAN CINA DAN JEPANG

Sumber
Berbagai	sumber	diolah

Isu	'Hidden	Debt'	,	...(dari	hal	1)

elalui Proyek Belt and Road MInitiative (BRI), Indonesia 
dilaporkan memiliki utang 

tersembunyi (hidden debt) dari 
Cina.Hal itu terungkap dalam sebuah 
riset yang dirilis oleh AidData, 
laboratorium penelitian pengem-
bangan internasional yang berbasis di 
William & Mary's Global Research 
Institute.

Laporan AidData yang bertajuk 
Banking on the Belt and Road disusun 
dengan menganalisis data yang 
mencakup  13.427 proyek di 165 
negara senilai USD843 miliar. Proyek-
proyek ini dibiayai oleh lebih dari 300 
lembaga pemerintah dan badan-
badan milik negara Cina.

Berdasarkan laporan AidData 
tersebut, di wilayah Asia Tenggara, se-
jumlah negara tercatat memiliki per-
sentase utang tersembunyi yang 
sangat besar kepada Cina.Indonesia 
memiliki utang gelap kepada Cina 
mencapai USD17,28 miliar atau setara 
Rp247,10 triliun. Angka ini setara 
dengan 1,6 persen dari Produk 
Domestik Bruto (PDB) Indonesia.

Menjawab laporan tersebut, Staf 
Khusus (Stafsus) Menteri Keuangan 
Republik Indonesia Bidang Komuni-
kasi, Yustinus Prastowo menjelaskan 
bahwa informasi tersebit kurang tepat 
apalagi jika dikaitkan dengan peme-
rintah. “Agar jelas, saya klarifikasi 
sejak awal. Hidden debt versi AidData 
tak dimaksudkan sebagai utang yang 
tak dilaporkan atau disembunyikan, 
melainkan utang nonpemerintah tapi 
jika wanprestasi berisiko nyrempet 
pemerintah. Jadi di titik ini kita 
sepakat, ini bukan isu transparansi,” 
kata Yustinus dalam thread akun 
twitter pribadinya, dikutip  Minggu 
(17/10). 

Dijelaskan, utang yang dihasilkan 
dari skema Business to Business (B-to-

B) yang dilakukan dengan BUMN, bank 
milik negara, Special Purpose Vehicle, 
perusahaan patungan dan swasta.Dia 
menegaskan, utang BUMN tidak ter-
catat sebagai utang pemerintah dan 
bukan bagian dari utang yang dikelola 
pemerintah.

“Demikian juga utang oleh per-
usahaan patungan dan swasta tidak 
masuk dalam wewenang pemerintah, 
sehingga jika pihak-pihak tersebut 
menerima pinjaman, maka pinjaman 
ini sepenuhnya menjadi tanggung 
jawab mereka. Meski demikian, tata 
kelola kita kredibel dan akuntabel,” 
paparnya.

Soal Penarikan Utang Luar Negeri 
(ULN) yang dilakukan oleh peme-
rintah, BUMN, dan swasta tercatat 
dalam Statistik Utang Luar Negeri 
Indonesia (SULNI). SULNI disusun dan 
dipublikasikan secara bulanan oleh 
Bank Indonesia bersama Kementerian 
Keuangan secara clear dan transparan.

“Berdasarkan data SULNI per akhir 
Juli 2021, total ULN Indonesia dari 
Cina sebesar USD21,12 miliar, terdiri 
dari utang yang dikelola pemerintah 
sebesar USD1,66 miliar (0,8% dari total 
ULN Pemerintah), serta utang BUMN 
dan swasta dengan total mencapai 
USD19,46 miliar,” kata dia merinci.

Dengan demikian, dalam konteks 
Indonesia, tidak tepat jika terdapat 
ULN (termasuk pinjaman Cina) yang 
dikategorikan sebagai “hidden debt”.

Yustinus menegaskan, semua ULN 
yang masuk ke Indonesia tercatat 
dalam SULNI dan informasinya dapat 
diakses oleh publik, tak ada yang di-
sembunyikan atau sembunyi-sem-
bunyi. “Terkait utang BUMN yang 
dijamin, utang ini dianggap kewajiban 
kontinjensi pemerintah. Kewajiban 
kontinjensi tersebut tidak akan 
menjadi beban yang harus dibayarkan 
pemerintah sepanjang mitigasi risiko 
default dijalankan. Ini yg terjadi saat 
ini: zero default atas jaminan peme-

KCIC bersama konsorsium kontraktor 
sedang fokus melakukan percepatan 
pembangunan di 237 titik konstruksi 
secara komprehensif. Ia mengakui 
pandemi COVID-19 cukup meng-
hambat proses pembangunan KCJB.

“Pandemi cukup memberikan 
dampak pada progress pembangunan 
KCJB. Untuk itu fokus kami sekarang 
ini adalah melakukan percepatan 
pembangunan,” kata Dwiyana melalui 
keterangan resminya, dikutip pada 
Minggu (17/10).

Adapun titik-titik konstruksi yang 
menjadi prioritas KCIC ke depan 
antara lain penyelesaian 3 terowongan 
yang tersisa dari 13 terowongan yang 
ada di jalur KCJB. Ketiga terowongan 
prioritas itu adalah tunnel #2 se-
panjang 1.040 meter di Jatiluhur, 
Purwakarta (progres tergali 686 
meter), tunnel #4 sepanjang 1.315 
meter di Plered, Purwakarta (progres 
tergali 1.149 meter), dan tunnel #6 
sepanjang 4.478 meter di Cikalong 
Wetan, Kabupaten Bandung Barat 
(progres tergali 4.204 meter).

Selain itu, PT KCIC sedang mem-
percepat penyelesaian pekerjaan 
relokasi SUTT PLN dan erection girder 
untuk konstruksi elevated track, ter-
utama yang berada di DK 132 dan DK 
134 di daerah Batununggal, Bandung, 
Jawa Barat.

Seperti diketahui proyek Kereta 
Cepat Jakarta-Bandung dikabarkan 
mengalami persoalan membengkak-
nya biaya proyek alias cost overrun. 
Pembengkakan biaya  yang ada 
jumlahnya sangat fantastis, dari USD 
6,07 miliar atau sekitar Rp 86,5 triliun 
menjadi USD 8 miliar atau setara Rp 
114,24 triliun. Terjadi kenaikan 
anggaran sekitar USD 1,9 miliar atau 
setara Rp 27,09 triliun. Kondisi ter-
sebut membuat pemerintah me-
mutuskan ada penggunaan dana APBN 
dalam proyek tersebut. (ashar,antara, 
reuters/dya)

rintah,” ungkapnya.
Dia  melanjutkan,  kewajiban 

kontinjensi memiliki batasan mak-
simal penjaminan oleh pemerintah. 
Batas maksimal pemberian pen-
jaminan baru terhadap proyek 
infrastruktur yang diusulkan mem-
peroleh jaminan pada 2020-2024 
sebesar 6% terhadap PDB 2024.

 “Dengan tata kelola seperti ini, 
mitigasi risiko dilakukan sedini 
mungkin dan tidak akan menjadi 
beban pemerintah, apalagi beban yang 
tak terbayarkan. Jadi sekali lagi, tak 
perlu dikhawatirkan sepanjang 
dikaitkan dengan pemerintah. Mari 
terus semangat dan berkolaborasi 
untuk negeri,” tandasnya.

Pemerintah mengapresiasi siapa 
pun yang punya concern pada tata 
kelola pemerintahan yang baik, ter-
masuk utang.“Mohon terus di-dukung 
dan dikritisi. Banyak pelajaran dari 
negara lain bisa dipetik, kita tingkat-
kan kewaspadaan dan tetap optimis. 
Salam Indonesia!,” pungkasnya. 

MENYOAL	KERETA	CEPAT
Sebelumnya PT Kereta Cepat 

Indonesia Cina (KCIC) juga disorot 
karena pembenagkakan biaya dan 
rencana mengambil dana dari APBN. 
Terbaru, Lembaga riset Amerika 
Serikat, Aiddata, juga mengungkap 
adanya utang terselubung (hidden 
debt) yang diterima Indonesia dari 
Cina lewat sejumlah proyek infra-
struktur, salah satunya kereta cepat 
Jakarta-Bandung. Utang tersebut 
melalui skema bisnis dengan BUMN.

Meski  demikian  pengerjaan 
proyek Kereta Cepat Jakarta-Bandung 
(KCJB) tetap dikebut dan ditargetkan 
beroperasi di akhir tahun 2022. 
Direktur Utama PT KCIC, Dwiyana 
Slamet Riyadi, mengungkapkan saat 
ini progres pembangunan proyek 
tersebut sudah mencapai 79 persen.

Dwiyana mengatakan saat ini PT 
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akarta- Akhir-akhir ini udara di Jsejumlah wilayah Indonesia terasa 
terik. Bahkan angin yang menerpa 

terasa panas. Tapi ada daerah yang 
mengalami suhu panas hingga 37 
derajat celsius. Seperti dikutip dari 
situs Badan Meteorologi, Klimatologi, 
dan Geofisika (BMKG), Minggu (17/ 
10), lokasi yang mencatat suhu di atas 
36 derajat celsius yakni Medan, Deli 
Serdang, dan Semarang.

Suhu panas yang terjadi di wilayah 
Indonesia merupakan fenomena akibat 
dari adanya Gerak semu matahari 
yang merupakan suatu siklus yang 
biasa dan terjadi setiap tahun, se-
hingga potensi suhu udara panas 
seperti ini juga dapat berulang pada 
periode yang sama setiap tahunnya.

"Berdasarkan pantauan BMKG 
suhu maksimum di wilayah Indonesia 
(saat fenomena gerak semu matahari), 
paling tinggi terjadi pada siang hari, 
dan memang naik dalam beberapa 
hari terakhir," kata Plt. Deputi Bidang 
Klimatologi, Urip Haryoko, dalam 
keterangan, dikutip Minggu (17/10). 

Menurutnya, wilayah Medan, Deli 
Serdang, Jatiwangi, dan Semarang kini 
tercatat mencapai lebih dari 36 derajat 
celcius."Namun catatan suhu ini bukan 
penyimpangan besar dari rata-rata 
iklim suhu maksimum. Karena masih 
dalam rentang variabilitas di bulan 
Oktober," kata Urip.

Urip juga menjelaskan suhu mak-
simum yang meningkat dalam be-
berapa hari terakhir ini disebabkan 
juga oleh beberapa hal. Pertama 
kedudukan semu gerak matahari yang 
tepat di atas pulau Jawa, Bali, dan Nusa 
Tenggara.

Posisi semu matahari di atas pulau 
Jawa akan terjadi dua kali yaitu pada 
September/Oktober dan Februari/ 
Maret. Sehingga puncak suhu mak-
simum akan terasa di wilayah Jawa 
hingga Nusa Tenggara Timur (NTT) 
terjadi di seputar bulan itu.

Lalu yang kedua, kata Urip, cuaca 
cerah menyebabkan penyinaran 
langsung sinar matahari ke per-
mukaan, sehingga menimbulkan 
pemanasan suhu permukaan.

"Kondisi tersebut berkaitan dengan 
adanya Siklon Tropis KOMPASU di 
Laut China Selatan bagian utara yang 
menarik massa udara dan per-
tumbuhan awan-awan hujan, serta 
menjauhi wilayah Indonesia sehingga 
cuaca di wilayah Jawa cenderung 
menjadi lebih cerah - berawan dalam 
beberapa hari terakhir," paparnya.

Saat ini, berdasarkan pantauan 
BMKG terhadap suhu maksimum di 
wilayah Indonesia, memang suhu 
tertinggi siang hari ini mengalami 
peningkatan dalam beberapa hari 
terakhir. Tercatat suhu > 36 °C terjadi 
di Medan, Deli Serdang, Jatiwangi dan 
Semarang pada catatan meteorologis 
tanggal 14 Oktober 2021. Suhu ter-
tinggi pada hari itu tercatat di Balai 
Besar Meteorologi, Klimatologi dan 
Geofisika Wilayah I, Medan yaitu 37,0 
°C. Namun catatan suhu ini bukan 

merupakan penyimpangan besar dari 
rata-rata iklim suhu maksimum pada 
wilayah ini, masih berada dalam 
rentang variabilitasnya di Bulan 
Oktober.

Pada bulan Oktober, kedudukan 
semu gerak matahari adalah tepat di 
atas Pulau Jawa, Bali  dan Nusa 
Tenggara dalam perjalannya menuju 
posisi 23 lintang selatan setelah 
meninggalkan ekuator. Posisi semu 
Matahari di atas Pulau Jawa akan 
terjadi 2 kali yaitu di bulan Sep-
tember/Oktober dan Februari/ Maret, 
sehingga puncak suhu maksimum 
terasa di wilayah Jawa hingga NTT 
terjadi di seputar bulan-bulan ter-
sebut.

BUKAN	GELOMBANG	PANAS
Sementara Urip menjelaskan 

Indonesia tidak akan mengalami 
gelombang panas karena wilayah RI 
terletak di wilayah ekuator yang secara 
sistem dinamika cuaca tidak me-
mungkinkan terjadi gelombang panas.

Fenomena ini hanya terjadi pada 
wilayah yang terletak pada lintang 
menengah dan tinggi.Gelombang 
panas dalam ilmu cuaca dan iklim 
didefinisikan sebagai periode cuaca 
(suhu) panas yang tidak biasa yang 
biasanya berlangsung setidaknya lima 
hari berturut-turut atau lebih, sesuai 
batasan Badan Meteorologi Dunia 
(WMO), disertai oleh kelembapan 
udara yang tinggi.

Untuk dianggap sebagai  ge-
lombang panas, suatu lokasi harus 
mencatat suhu maksimum harian 
melebihi ambang batas statistik. 
Misalnya suatu wilayah mencatat suhu 
5 derajat celcius lebih panas dari rata-
rata klimatologis suhu maksimum dan 
ini berlangsung dalam lima hari 
berturut-turut.

"Kalau suhu maksimum itu terjadi 
dalam rentang rata-rata dan tidak 
berlangsung lama maka tidak dikata-
kan sebagai gelombang panas," tambah- 
nya.Gelombang panas umumnya 
terjadi berkaitan dengan berkem-
banganya pola cuaca sistem tekanan 
atmosfer tinggi di suatu area secara 
persisten dalam beberapa hari.

dari daerah lain masuk ke area 
tersebut. Dia mengatakan, semakin 
lama sistem tekanan t inggi  ini 
berkembang di suatu area, semakin 
meningkat panas di area tersebut, dan 
semakin sulit awan tumbuh di wilayah 
tersebut.(ashar/dya)

Dalam sistem tekanan tinggi 
tersebut, terjadi pergerakan udara 
dari atmosfer bagian atas menuju 
permukaan (subsidence) sehingga 
t e r m a m p a t k a n  d a n  s u h u n y a 
meningkat.Pusat tekanan atmosfer 
tinggi ini menyulitkan aliran udara 
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BMKG SEBUT FENOMENA GERAK SEMU MATAHARI 

(Ilustrasi)	Suhu	sangat	panas	akan	dirasakan	beberapa	
wilayah	di	Indonesia	karena	pergerakan	semu	matahari.	
Foto : antara
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